

発 行 所 天理教笠岡大教会

かさおか編集掛 笠岡市用之江377 郵便番号714-0066 (0865) 電話 66-1311 FAX 66-1314



初代の心にかえり信仰の喜びを 深めよう 伝えよう 広げよう

一、持ち場立場で日々理作り

- 一、家族揃って教会参拝
- 一、一日一件にをいがけ

^{立教}172年 8·9月号

こでもおぢばがえりを 振 IJ

また、今年も育成部による朝のおつ 明るく、元気な声とともに活気のあ 次々と続き、詰所は、 各ブロック、 響かどうか室内行事が盛況で特に、 に亘って賑やかにつとめられまし 7月26日から8月4日までの 年から始めたポップコーンも味がい です。お楽しみの一番は、なんとい ありケジメのある日課となったよう る毎日でした。今年も大きな事故や や廻廊ひのきしんが賑やかでした。 伏せこみ行事のおやさとやかた講話 うるおいをいただきましたがその影 フライドポテトやかき氷は、 ても中庭での模擬店でした。 大教会では、最も早い隊が26日から、 がもなくありがたいことでした。 定番で人気があります。 今年も「こどもおぢばがえり」 今年は毎日のように雨が降 ラジオ体操、 教会単位での帰参が 目標発表などが 連日子供達の また、 やはり 10 Ί'n 日間

1,716人が喜びの帰参

172年 こどもおぢばがえり

-環として全教会の参加を 布教の-

来年に向けての取り組みを期待しま ぎ参加者がだんだん増加しており、 参教会が増えました。しかし、 隊でした。残念ながら昨年より未帰 いての結果は、 全教会からの帰参という目標につ は良い傾向です。 帰参118隊、 大教会として 未帰参 20

ども達の姿はほほえましいも 前で記念撮影をするなどしていまし 板などが設置され子供たちも看板の に漫画や迷路、 がみられました。また、詰所玄関前 く相談したり首をひねったりする姿 詰所のあちこちで友達どうしで楽し いと評判が良く、ポップコーンをほ ばりながら新登場の射的をするこ おなじみのクイズも大好評で、 おやさま逸話編の看 ので

とうございます。 なく金賞に近い銀賞でした。 の金賞を戴きました。島根隊も限り オンパレードでは直轄隊と髙屋隊が の成果をお供え演奏しました。また、 髙屋、島根の4鼓笛隊が日頃の 三年連続で金賞に、 ところで、ことしも直轄、 また福山 おめで 隊が初 福 練習 Ш

> す。 がとうございました。 ひのきしんのみなさまお世話になりました。 さま、大変ごくろうさまでした。詰所のみなさま、 笠岡団は、 全教の帰参者総数は、243、744人。 少年会笠岡団団 1 長 中



716人でした。各教会のみな 島 誠 あり 治

気づいたこと、

来年に向けての要望などありまし

また、来年おぢばに帰ってき

無いか試行錯誤しています。今年の期間を通して

(こどもおぢばがえり実行委員会 上原志郎)

年ご応募をお願いします。

ド手渡しをもって発表とさせて頂きます。

また来

は多くのひのきしんの手を有難うございました。

·イズの正解者につきましては本人への図書カー

て帰って貰える様にと思います。

模擬店に関して

た笠岡に繋がる子供達に喜びを一つでも多く持っ

実行委員会三部子供おぢば帰り

ました。の3部は楽しみに子供達の帰参を迎えさせて頂きの3部は楽しみに子供達の帰参を迎えさせて頂き達にも喜んで貰える様、育成、ひのきしん、行事今年もおぢば帰り期間中、詰所に宿泊した子供

別席ひのきしん団参を目指して

既に準備に入り、

何度も相談、

会議を重ねて本番

クイズ、ビデオ上映等。

実行委員会は4月頃から

を迎えた訳ですが、

毎年新しい企画やアイデアが

に詰所の看板の責任、取り付け。行事部は模擬店、

すみ行事、

わかぎひのきしん。

ひのきしん部

は主

育成部は主に朝のおつとめ、

ラジオ体操、

お

10月25日(日)・26日(月)

今年5月、別席ひのきしん団参の成果を誓いその理作りとして 603名の参加を得て勇んで用木決起大会を行いました。

正に理作りの結実としての別席ひのきしん団参を成功させましょう。

1000名を目指しましょう!

目指しましょう。

《おつとめ・回廊ひのきしん》

日 時 10月25日(日) 午後1時半 集合

会 場 西礼拝場(北側)。

拍子木を入れて行います。 おつとめ終了後、 回廊ひのきしんを行います。 その後自由解散します。

《お帰り講話》

日 時 10月25日(日) 午後7時

会 場 笠岡詰所北棟3階講堂

講師 松尾 真理子 先生(加古大教会長夫人)

《秋季大祭》 10月26日(月) 午前8時



取り組む参加者の姿が印象的で は簡単な英会話を2日間で習得出 で自己紹介を、また上級者クラスで た。全く話せなかった初心者は英語 トなどを通して終始前向きな姿勢で 標を持って進む賑やかな講習会を持 歳までの14名の参加者がそれぞれ たことが大きな驚きと喜びになった のゲーム、コンピューターを使った レベルに合ったクラスに分かれ、 つことが出来ました。 会を開催させて頂きました。ゲー マイケル雪本先生(24歳)をお迎え 今年はゲストに海外部人材育成課 小学、中学、高校、一般の25語学担当の多才なスタッフ10 映画、 8月7日より1泊2日で講習 講師の講話、 期間中、 コンテス 英語 目 \mathcal{O}

(海外部長 上 原 志 郎) 思っています。有難うございました。 視野で身のある講習会に出来ればとればと思っています。 来年も大きなればと思っています。 来年も大きなっています。有難りございが出来して 英語の勉強だこの講習会を通して英語の勉強だ







方面に、 間を、 あり、 た。 ださった皆様それぞれが、神名流し、 らの活動は、開始時間を夜7時と設定したせいも の各市内中心部で、 日から9月4日までは、笠岡、 力ありがとうございました。 戸別訪問、 」をかける事ができたのではないでしょうか。 キャラバン隊での活動は、8月29、 8月29日から9月6日までの全分会布教 拠点としてお借りしました教会の皆様、ご協 各分会、各ブロックごとに活動いただきま 誠にありがとうございました。 仕事終わりに参加する方の姿も見られまし 回らせていただきました。 ひのきしんなどを通して、 神名流しを行いました。こち 井原、 また、 良い 福山、 路傍講演、 30日に島根 参加してく 8 月 31 **新推進週** 「にを 府中

地

、しておりますので、どうぞ皆様よろしくお願い たします。 様々な課題と収穫のあった布教推 また来年以降、より充実した活動を目 進週間となり

(青年会笠岡分会委員長 上 原 次

Ш 陰 路 た かけ 8 (る 春 į

米子市駅前では「路傍講演」「よろづよ八首総立 繁次)はじめ7名と地元会員等のキャラバン隊 8 「神名流し」を皮切りに、境港市の「水木ロ 端として山陰地域で、 月29日~30日に、 青年会全分会布教推進週間 笠岡分会委員長(上原 が、

> た。 れて明日への鋭気を養った。 の音に足を止めて聞入る姿も、 会で「焼肉」を頂きながら、 なれぬ言葉に戸惑いながらもリーフレットを渡 汗と誇り(埃)にまみれた若者達は、 で、 観光客の中を行進! 疲れもはじらいも忘 戸別訪問では かろやかな拍 島根分教 聞

閑静な町内に神名を流した。 の幟が一層の注目を浴びた事が大きな収穫だ。左の前、目抜き通りを元気よく行進する「天理王命」 み出そう!」を開催しているその前や、 教会の会長様・奥様・お子さんも参加して、 25名の大キャラバン隊は、 後からも雲南市大東町、出雲分教会に立ち寄り、 心部へ、二手に分かれて神名を流してアピールし た。時あたかも「24hテレビ・スタート! へ神名流しと戸別訪問を展開。更には亀田 翌30日朝、 層の注目を浴びた事が大きな収穫だ。午 笠岡より駆けつけたメンバーを含め 松江市内の四季ケ丘 島根大学 市内中 歩踏 Ш

今回、 国チャリティテレビの標語が、青年会員達が流し るように地元青年会を指導して行きたいも てくださった一歩を物語っています。これを続 島根分教会長様から、「本当にご苦労様でした。 」とのコメントを戴きました。 "スタート! **一** 歩踏み出そう!』との全 け

が達成感を得た爽快感を感じ取り・・・笠岡 ャラバン隊は、 天理教青年会笠岡分会 上原繁次委員長 山陰路に清涼な風を吹流し、 $\hat{\cdot}$ 互い

富 Ш

ないのだが、偶に新幹線の車窓から富士山の勇姿多いと思う。私は、東海地方に足を運ぶ機会は少 ありそうな得をした気分になるのだ。しかしなが 教科書に載っているので、歌ったことのある人は る「富士山 大教会の学生会行事「富士山登山」に便乗させて を臨むことが出来たときは、 あたまを雲の上に出し~」のフレーズで始 見たことはあっても登ったことはなかった。 」。文部省唱歌として昔から小学校 福満分教会長 予ねてよりの念願を果たすべく、 なんだか好いことが 福 島

延々と険しい九十九折の道が雲を突き抜けて天空離こそ一番短いが傾斜が他のルートよりも急で、 中から我々の選んだ「富士宮ルート」は、 た富士山登山の参加者は、学生二名、教会長七名、 |転手二名の総勢十一名。 (月二十六日夜から二十七日朝にかけて行われ 四本ある登山ルートの 歩行距

蝉のように星の大群が喧しい。六合目手前で後ろない高さ。気温は九度。歩みを進めると、真夏の か。私は高山病にかからな 星のようにさんざめく。足下は砂礫や岩がゴロゴ 直ぐに息があがってしまうのは、 を振り返ると、麓の街灯りがこちらも海に落ちた この段階で二千四百米を超え、 ロしていて歩きにくいこと甚だしい。そして標高 |千米。ゆっくり歩いても、小刻みに休んでも、 後十時過ぎ、新五合目から登り始めたのだが、 日常では体験でき 空気が薄いから

た。 頂に辿り着くことができ の痛みもなく、 いよう、常に呼吸を意識し そのため、 高山病も足 なんとか山

時半。 染まり、 中の美しい色の世界。 歓声をあげた。気づくと、 雲を蹴散らして御来光様が 帯が真っ二つに分けてい 色の空が東の方から紫色に やってきた。 辿りついた時刻は そして遂に五時過ぎ。 気温は三度。 それを橙色の光の 誰もが狂喜の 静寂 午 群青 前 四

> 皆幸せそうな顔が光を受け輝いている。 百人、二百人、いやもっと沢山の人々。

山小屋でS郡の会長さんと学生が弱ったクワガ ムシのようにカップ麺を啜っているのを発見。 だ。 人は既に下山したと聞いた。 美しい情景に心奪われた後、 笠岡御一行様の姿が全く見えない。近くの ふと我に返ると タ 他

高峰 を更に登り続けた。あと少し。その先に 私は一人で「馬の背」と呼ばれる赤茶けた斜 富士山剣ヶ峰三七七六米』の石碑が見えた。 『日本最

山して、 ここが日本で一 込んでいる。 無事合流。 きり深呼吸した。 だ! 頂から見るお鉢(火 口)は葉をいっぱいに溜 さて、 笠岡御 新五合目まで 私の 私は思 番高 富 行様と 士 登 い 頂 所

ございまし の会長さん。 をして下さったJ分教 顛末記も幕を閉じる。 ところで、ずっと運 次回 た。 は ありがとう 機会が、 緒に富 あ

しましょう。



小学水泳 全国大会

トビウオでメダリストに!

森山兄弟大活躍(天理市·瑞雲分所属)

8月1日~2日に小学生の水泳全国大会第24回「とびうお杯」が浜松市で行われ、 男子100mバタフライ決勝で堂々の5位に森山将大(天理市小路町・瑞雲分)が入賞した。天理小学校の名誉を全国に知らしめ「立派なにをいがけ」と校長先生から賞賛を頂き、以前にはあの「北島康介選手」からも激励を受けたスイマーだ。父恭二(天理図書館勤務)の子は、広大(中2)将大(小6)りお(小4)優大(小2)4人兄弟みな郡山スイミング所属。

先ごろの西日本私小連記録会でも、50m·100mに新記録の金メダル。兄の広大も近畿大会で金メダル! 他の兄弟も記録の保持者。近い将来に世界のメダリストになるよう切望されている。その為には、基礎体力や精神力の強化など毎日が競争だ!

森山家(島根県三刀屋町)の信仰初代は農家の長男 稔則、瑞雲分の初代会長の導きで、 素直な信仰で教会創設に大きく寄与された。その稔則の次男が天理高校二部の英語の教 師に、弟の春夫が同校の事務職を勤めた。春夫の長男が「FW森山啓太!」彼は知る人 ぞ知る? 天高ラクビー部で花園優勝! 天理大学からサントリーへ、そこでも活躍した。

次男の恭二は身上からラグビーを断念! した。

毎月25日の講社祭は、祖父母と8人揃って勤めます。子供達は講話にもしっかりうなずき「素直」な態度は家訓どおりで「親が通ったから子が通る」彼らの両親、恭二夫婦は親孝心の鏡のようである。地場の理を戴くとしても、次男で継承した家督。子育ては「アメとムチ」で厳しく仕込み、自分が出来なかった部分を押し付けるので



はなく、夫婦の思いが「子供の時は理屈が解らない」ゆえに "痛い仕込み"で覚えさせておく、と言うものだ。筆者も共感であり、夫婦の笑顔が「陽気の根源」である、新居にふさわしい家族だ。

8月6日、瑞雲分教会の祭典。「家族揃って教会参拝」を、夏休みの部活・・・スイミング・・・その都合をつけての帰会だ。それぞれが鳴物、地方にお手振りに、少年会員も汗を流して勤めてくれて「日頃のお礼やから・・・」と、教会の皆が顔負けの態度に、爽やかな涼風が吹きぬけたようである。御霊舎の初代さん達も、今日を夢見て、我を忘れて苦難の道中をお通り頂いたおかげであろう。そして、これからの未来に、今やらなければ成らないのが次代への伝道、我を忘れるほど真剣に「御用の上」へ通って頂きたいものです。

そんな瑞雲の誉れの彼らに、初代の心を形にと、沢山あるメダルや賞状の「陳列ケース」を贈ることにしたが、この先そこに入りきれないほどの賞状やメダル、トロフィーが・・・やがて世界チャンプの金メダルを・・・そして教祖の右翼として教会へ・・・初代どころか今の筆者にまで夢を見させてくれて・・・ありがとう! (文中敬称略:に)

0

世

0

状

日

も早く実

現

ますようお導きの程を

同

と共に慎んでお願

い申

し上げ

る皆の

誠真実の

心をお受け取り下さいまして

願う心の誠

の理

に自由の

 \mathcal{O}

御守護を賜り

親子共

くなに

睦び合う神

和

むしろ親子の

関係を深め

筋

心報じに対

徹

何

一卒親神様には親子の断絶が加速する世の中にあって

1 月 月 次 祭 祭 文

これの笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます

|神天理王命の御前に||会長上原理|| 慎んで申し上げます

りもの と感謝の でなりません を御守護下さっております事は誠に有難く勿体ない極みでございます に流され 神様には子供かわいい一条の親心から を 心を深めつつ 喜び感謝の心を失って しらずにいてハなにもわからん」 道にお引き寄せ頂きました私共は 日々は朝夕に御礼申し上げると共に ついには人も自分をも傷つけ苦しみに喘いでいる人が多くいます事は とのお言葉通り 只一列子供の陽気ぐらしを楽しみに天然自然のお働きや身 真の親心を知り たすけ一条の御用の上に勤め励ませて頂 全て我のものと思い誤り どんな中も「成って来るの しかるに め 勝手気儘に使 くのみ が天の のうち いて 理 誠に残れ より 体 と喜 たり お 0 り 0 自 び 前 か

種になっておりますが 頂きたいものと募集の上に精 くなりますので 一力を注いでいく所存でございます らぬ親心にお縋りする状を御覧下さいまして 親神様にもお勇み下さいますようお願い申し上げま その の日を楽しみに寄り集いました道の子供達が相共にお歌を唱 るく陽気に勇んで坐りづとめてをどりをつとめさせて頂きます さて子供おぢば帰りを目前に 中にも今日の ますようお願い申し上げ 単に遊びに時間を費やすだけでなく 吉日は七月の月次祭を執り行う日柄でござい 親に凭れ勤め切らせて頂きますので 何卒事故・怪我等なく 喜び一杯の 一杯つとめさせて頂いております 今年は例年に加え ます 親神様教祖に少しでもお喜び頂き 又八月は子供達だけでなく 大人も休みが多くなり 親・先祖や信仰について話し合う機会とさせて頂いて 和 、ます 御前には梅雨最中の蒸し暑さも厭 加えて一人でも多くの子供に親の息を 日 Ó 頃の で おつとめ奉仕 御高恩に改めて御礼申 新型インフルエンザも 子で接する機会も 同 内に 喜び し上げ いませず お 心 連 尚 れ 心 か 通 け 育 配 も 今

・原・稿・募・集・

内 容

①小随筆 ②教会・布教所の独自の活動の紹介 ③俳句・和歌・川柳 ④教 会行事開催後の報告記事 等々

字数

1000字前後(800字~1200字)題名・所属教会名・氏名を明記して下さい。俳句等は1句からでも結構です。

寄稿先

下記、大教会内『かさおか』編集掛宛ドシドシご寄稿下さい。

郵 便:〒714-0066 岡山県笠岡市用之江377 FAX:0865-66-1314

F A X : $0 \ 8 \ 6 \ 5 - 6 \ 6 - 1 \ 3 \ 1 \ 4$ $\norm{$\normalfootnote}{} \normalfootnote{\normalfootnote}{} \normalfoo$

尚、原稿はお返し致しませんので、予めご了承下さい。

月 祭

親神天理王命の御前に 会長上原理一慎んで申し上げます の笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいま

勤め励ませて頂いております 護を感じ 日々は朝夕に御礼申し上げながら 世界一列助けたいとの思召に応えるべく たすけ一条の御用 残念でなりません これも一つには 私達道の子の成人の歩みの足りなさゆえと反省しつつ 私共は親神様の御守 合うどころかお互い傷つけ合っていることにさえ気付かずにいる状を御覧になり 残念と思召され .有難く勿体ない極みでございます しかるに多くの人々はその理を知らず一人一人が勝手気ままに生活し 助 親神様の親心溢れる御守護と成人へのお導きを頂いて 陽気ぐらしへと導きたいとお現し下さった地震、大風、 日々は結構に恙なく生活させて頂いておりま 水つきにより 又被災者が出てしまった事は誠に 心得違いを気 の上に は け

もお勇み下さいますようお願い申し上げます け心も一入に明るく陽気に勇んで坐りづとめてをどりをつとめさせて頂きます せず 今日の日を楽しみに寄り集いました道の子供達のおつとめに寄せる真実の状を御覧下さいまして 親神: その中にも今日の吉日はお許し下さいました八月の御祭日でございますので 只今からおつとめ奉仕人一同 御前には暑さ厳しき中も厭い ま助 に

された方々に僅かでも喜びと活力を持って頂けたことを御礼申し上げます 出動し 笠岡からも多くの人が参加し 救援活動に当たらせて頂きましたところ 暗闇に明かりを灯すが如く 被災し上げます 更には又大雨により各地で災害が発生し多くの方が被災されました 夫々に災害救援ひのきしん隊が らせて頂きました 新型インフルエンザの脅威があり 加えて八月に入っても梅雨が明けず連日雨に悩まされる 又今年の子供おぢば帰りには国の内外より二十四万人を超える人々が帰参し 内笠岡からは千七百人余りが 大変心配の多いものでしたが 大きな事故・怪我もなく喜び一杯にお連れ通り下さいました事を改めて御礼 暗闇に明かりを灯すが如く 申 帰

恩報じの思いを強めて 一軒でも多くにをいがけに邁進させて頂く所存でございます さて九月はにをいがけ強調の月との声を掛けて頂いております その思いに応えるべ く用木との自覚を高 8 御

下さいまして 万たすけの上により一層自由の御守護を賜り 親心に触れ道を通る人が弥増して お望み 何卒親神様には旬々にお掛け頂く親の声をたよりに 只ひたすらに成人の道を歩む皆の誠真実の心をお受け 世 匠の状が 日も早く実現しますようお導きの 程を 同と共に慎んでお 願い申し上げ ます 下さる 取

掲載いたしました人事(6月21日付) ミスがありました。 の一覧表において、 本年7月21日発行の 第6号』「大教会だより」に 左記の通り印 『かさお 刷 か

誤 せて頂きます。 お詫びするとともに、ここに訂正さ 様にご迷惑をお掛けしましたことを 読者の皆さまならびに関係者の皆 原 きよ・ (一覧表中4

上 原 きよみ

匪

0 Ш 任命·移転·改称願 教 会 指 令 Ш

庄

任任 佐 ダコ

* 前

新 転

平

*

広島県三 七四五番地の 原市 幡 町

*移転先

立教172年

平成21年11月22日(日) 笠岡大教会 午前8時30分受付開始

おつとめまなび 典

記念講演

金山 雄大先生 講師 〈淀分教会長、元青年会本部副委員長〉

ケ

月目

弘

TENRIKYO SEINENKAI KASAOKABUNKAI

期

修

http://kasaokabunkai.blog.shinobi.jp/

☆鎮

座祭

教 172

15

立

年 年

8月 · 8 月

16

教 172 教 172

年7

月

26

日 日 日

承認



*

旧

名称

•

系統位置

番 畄

地 山

> 県 笠

岡

市

春

日

台

府中

市

府

觧

府

庄

*

新

名称

系統位置

大教会直轄

自

立

172

年

-8月6

日

* 修

三ヶ

月目

和

司

<u>ー</u>ケ

月目

阪

泰

分教会長)

生.

笠 芳 笠 了

岡井岡 者

藤 上 井 原 富美子 明 正 弘 勇

> 髙田 弘之氏

真府分教会前会長 月十七日出直されました。 計 報

福岩分教会長)

至 自 鶴 至 自 芳 至 自 立 教 172 立 教 172 立 教 172 立 教 172 井 備 Ш 77 17 教 172 教 172 年 年 年 年 虫 年 年 稲 Ш 7 7 7 7 7 月 月 月 月 月 月 27 31 26 24 23 16 日 修 晃 立 日 日 H 日

*

教

養 至

掛

立

教 172 教 172 養科

年 年

6

月

1

8 月 27

日 日

ケ

月間

横

Ш

逸

《城分教会》

治

◎本部食堂ひのきし

多古 至 立 教 172 浦 余 村

年 · 8 月 20 日

弘

◎営繕· 直属ひのきし

至 自 立 教 172 立教172年7 年 7 月 **1**

俊 美

 \blacksquare

月

25

日 日